

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	2	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 01	28,6x16,9

Cena anual del Consejo Minero reunió anoche a cerca de 600 altos ejecutivos del sector:

Piñera insiste en que tribunales chilenos verían juicio entre Codelco y Anglo si no hay acuerdo

Máximos directivos de ambas compañías compartieron mesa durante la comida, en medio de peticiones de varios actores de un acercamiento. Presidente de Codelco, Gerardo Jofré, descartó eso sí que ellos den el primer paso.



ANGLO Y CODELCO EN LA MISMA MESA.— A las 21.00 horas arribó el Presidente Sebastián Piñera, quien se ubicó en la mesa de honor al costado de Jean-Paul Luksic, y acompañado de altos ejecutivos de Anglo American y Codelco, aunque éstos últimos estuvieron bastante distanciados en sus puestos.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	3	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 02	20,3x10,3



ENCUENTRO. —Pese al momento que viven ambas empresas, el máximo directivo de Anglo, Miguel Ángel Durán (a la izquierda); y de Codelco, Diego Hernández (a la derecha), tuvieron un distendido encuentro anoche en la cena de la minería. En la imagen, ambos ejecutivos junto al ministro Hernán de Solminihac.

El conflicto que enfrenta a Codelco y Anglo American marcó la cena anual organizada anoche por el Consejo Minero, gremio que agrupa a los grandes operadores de la industria nacional.

La disputa fue tema obligado para los cerca de 600 ejecutivos que llegaron anoche a Casa Piedra, incluyendo el Presidente Sebastián Piñera, que dedicó una parte importante de su intervención a este problema.

Sostuvo que la solución de es-

CONVOCATORIA

Unas 600 personas asistieron a la cena que reúne a los ejecutivos del sector.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	4	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 03	15,1x13,1

te problema —causado por la venta del 24,5% de la ex Disputada a Mitsubishi, en circunstancias que Codelco buscaba comprar el doble de ese porcentaje en enero próximo— puede resolverse de dos formas: o a través de un acuerdo o por un juicio. “Y si no se logra ese acuerdo, dado que Chile es un Estado de derecho, serán los tribunales de justicia chilenos quienes deberán resolver estas diferencias de opinión. Así se resuelven los problemas en los países serios”, agregó el Mandatario, recalando que será la justicia local —y no un tribunal extranjero, como lo ha deslizado la defensa de Anglo— quienes podrían dirimir esta eventual batalla legal.

La disputa entre ambas partes también estuvo presente en el discurso del presidente ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villarino, quien admitió que esta pugna “de una u otra forma afecta negativamente a la industria minera en general”.

El líder gremial destacó la importancia de que el problema sea resuelto “a la brevedad” y les envió un mensaje a las compañías, citando las palabras de Nelson Mandela dichas en Cape Town en 1990: “Si deciden negociar,

háganlo sin condiciones y con espíritu de reconciliación”.

Consultado sobre el estado de las negociaciones entre Anglo y Codelco, el presidente del directorio de la estatal, Gerardo Jofre, fue tajante: “No ha habido acercamientos de tipo real. Ha habido mensajes por la prensa, pero no han existido acercamientos”. Agregó que Codelco no está dispuesto a ser quienes inicien las conversaciones. “No vamos a dar primeros pasos porque creemos que no corresponde. Nosotros dimos primeros pasos durante un año, hicimos los acercamientos que correspondían durante el proceso y ahora estamos en otra etapa”, aseguró enfático.

Villarino rechazó también las intenciones emergidas de algunos sectores políticos que han pedido revisar el marco jurídico y generar alzas tributarias a raíz de lo ocurrido entre Anglo American y Codelco. “Por más bullado y grave que pueda parecer el

conflicto, no justifica bajo ningún concepto las medidas sugeridas”, aseguró.

Y, al igual que el Presidente Sebastián Piñera, destacó los US\$ 67 mil millones en inversiones que se estima efectuará en Chile la industria durante los próximos años.

No obstante, Villarino subrayó que la ejecución de estos montos no sólo dependerá de la disponibilidad de minerales, sino también de que “las condiciones de inversión sigan siendo atractivas, que los costos operacionales y la carga impositiva sean competitivos y que el marco jurídico del sector y de la inversión extranjera sean estables”, indicó.

Junto con lo anterior, resaltó la necesidad de la industria de contar con servicios e infraestructura eficientes y con requerimientos tanto administrativos como medioambientales basados en criterios técnicos.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	5	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 04	5,1x11,9

■ Minería es el 61% de los envíos locales

La participación de la minería en el monto total de las exportaciones chilenas bajó a 60,9% entre enero y septiembre de este año, en comparación al 62,8% que tenía en igual período de 2010, según las cifras del Banco Central.

El monto total de las exportaciones chilenas en los nueve primeros meses de este año sumó US\$ 61.060,9 millones, de los cuales US\$ 37.155,9 millones correspondieron al sector minero. De ellos, casi US\$ 32.200 millones corresponden a cobre.

Los principales productos de cobre exportados en los primeros tres trimestres de 2011 fueron cátodos, que alcanzaron una participación del 60,3% del total, y concentrados de este mineral, que sumaron 30,9% del volumen minero.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	6	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 05	17,9x9,4

Los principales actores del sector hablaron ayer del conflicto minero del año



MACARENA PÉREZ

HERNÁN DE SOLMINIHAC

Ministro de Minería

"(El problema entre Codelco y Anglo) no va a afectar la inversión extranjera, porque éste es un problema que ha surgido de un contrato de dos empresas, y una de ellas ha tomado una decisión unilateral, siendo la otra una empresa del Estado".



MACARENA PÉREZ

DIEGO HERNÁNDEZ

Presidente ejecutivo de Codelco

"Esperamos que haya más sentido común y voluntad (de parte de Anglo American)... hay tiempo para llegar a un acuerdo. No estamos apurados y no tenemos ninguna razón para estar apurados. No tenemos por qué tomar decisiones contra el tiempo. Tenemos hasta el mes de enero para tomar nuestras decisiones".



MACARENA PÉREZ

MARCELO AWAD

Presidente ejecutivo de Antofagasta Minerals

"Es difícil para todas las mineras del país esta situación, porque introduce un ruido innecesario. La judicialización no conviene a nadie. Van a aparecer voces de todos lados; incluso, de quienes no saben del tema, y todo eso va a ir ensuciando el ambiente y puede terminar en cualquier cosa...".

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
24/11/2011	EL MERCURIO CUERPO B SEGUNDA EDICION (STGO-CHILE)	6	7	PIÑERA INSISTE EN QUE TRIBUNALES CHILENOS VERIAN JUICIO ENTRE CODELCO Y ANGLO SI NO HAY ACUERDO PARTE 06	12,1x9,0



MACARENA PÉREZ

JOAQUÍN VILLARINO

Presidente ejecutivo del Consejo Minero

"Todos esperamos que esta mesa de honor que comparten representantes de las dos compañías sea un símbolo del inicio de una nueva etapa en la solución de sus diferencias. Las palabras de Mandela pueden servir de guía a la esperada nueva etapa: "Si deciden negociar, háganlo sin condiciones y con espíritu de reconciliación".



LUCIANO RIQUELME

MIGUEL ÁNGEL DURÁN

Presidente de Anglo American-Chile

"El Presidente de la República (Sebastián Piñera) señaló en su discurso que cuando dos compañías tienen diferencias, ojalá se puedan poner de acuerdo, y si no lo hacen, que en nuestro país existen instancias que permiten solucionar este tipo de conflictos... Confiamos en que lo que dijo él sea efectivo".

